

98 - juillet & août 2013

Se réappropriier le feu ! - édito

Réinventer le feu, lance Amory Lovins, l'inventeur du concept de « négaWatt ». C'est ce qui est en train de se produire en Allemagne. En investissant massivement (...)

La richesse des familles

Et la vôtre, elle ressemble à quoi ? Les familles contemporaines bougent, se séparent, s'additionnent, se reforment. Mobile, la famille n'est peut-être plus (...)

Ciel, mon énergie !

« La météo des énergies renouvelables » : un concept belge, qui s'exporte ailleurs en Europe et qui nous permet de prendre conscience au quotidien de l'énergie que (...)

Les subsides dommageables à l'environnement

Une série impressionnante de subsides sont dommageables à l'environnement. Leur élimination progressive aurait par ailleurs un faible impact à la fois sur les (...)

Etre femme dans l'espace public

Prendre le bus ou le tram, se balader dans les rues, boire un verre en terrasse, faire une pause dans un parc, aller au magasin, se rendre au travail... Bouger en ville ou (...)

Politiques de crise, crises du politique

Depuis plusieurs années, la notion de crise est constamment à l'agenda politique et médiatique. Si bien que les politiques de crise, concoctées depuis des décennies par (...)

Coopératifs... par instinct

Il est un mythe tenace : celui d'un être humain par nature égoïste. Des expériences économiques récentes viennent pourtant bouleverser cette (...)

Déclaration de guerre

Muet. Les gens se demandent parfois ce que je veux dire quand j'affirme que la Belgique francophone est « culturellement colonisée ». Cela signifie simplement que la (...)

Les paradis fiscaux en neuf questions

Ce sont les amis des puissants, des criminels et des fraudeurs. Ils étouffent l'innovation, déstabilisent l'économie réelle et reproduisent les injustices. Ils (...)

Du chiffonnier au recycleur, le Sud valorise ses déchets

Le temps des chiffonniers escaladant, du Caire jusqu'à Manille, des montagnes fumantes d'ordures à la recherche de petits objets de récupération, ce temps-là est (...)

La paix à portée de main ?

La guérilla des FARC et le gouvernement colombien négocient depuis octobre 2012 une paix définitive. Ce dialogue, très cadré et totalement secret, a déjà couché sur papier les (...)

Les nouveaux défenseurs de la forêt khmère

Une nouvelle génération de militants s'est levée pour dénoncer la destruction de la forêt au Cambodge.

L'Europe libre-échangiste pousse l'Afrique dans les bras des pays émergents

Depuis plus de dix ans, l'Union européenne et les 77 pays ACP (Afrique, Caraïbes, Pacifique), qui représentent les anciennes colonies européennes, négocient sans succès (...)

Les tapas estivales

Les tomates, en pleine saison, sont savoureuses et n'acidifient en rien votre organisme. Si vous recherchez des variétés anciennes à formes, textures, couleurs ou (...)

Sortir de la peur

Dans ma dernière chronique, je vous faisais part de mon découragement et de mes doutes concernant l'utilité de mon travail de journaliste. En coulisses, notre (...)